
Имя прилагательное.
Повторение изученного 

в 5 классе.



Дайте определение имени 
прилагательного



Имя прилагательное :
обозначает признак предмета;
отвечает на вопросы КАКОЙ? ЧЕЙ?
    Снег (какой?) белый, нежно-голубой, 

иссиня-фиолетовый.
   Следы (чьи?) лисьи, заячьи.



Имена прилагательные 
изменяются:

• по числам (рыхлый-рыхлые, свежий-свежие);
• по родам (только в ед.числе:
•  рыхлый- рыхлая-рыхлое);
• по падежам  (Им.п.- свежий,
                          Род.п.- свежего,
                          Дат.п.- свежему,
                          Вин.п.- свежий,
                          Твор.п.- свежим,
                          Пред.п.- о свежем)



Прилагательные могут иметь 
краткую форму:

сказочный лес – лес сказочен;
чистый воздух – воздух чист.



      Имена прилагательные в 
предложении бывают:

  определениями 
   (Лучи утреннего солнца освещают 

пушистые ветви деревьев, снежные 
сугробы , зимнюю дорогу.)



Имена прилагательные в 
предложении бывают:

                         сказуемыми 
(Стройны и величественны сосны в лучах 

вечернего заката.)



Особенности правописания 
прилагательных 

  1) Безударные падежные окончания 
прилагательных можно проверять 
вопросительным словом, но некоторые 
окончания нужно помнить.



Особенности правописания 
прилагательных 

   Вижу прекрасную утреннюю зарю.
Любуюсь прекрасной утренней зарей.

Зарю(какую?) прекрасную утреннюю.
Зарей (какой?) прекрасной утренней.



2)Краткие прилагательные с 
шипящей на конце пишутся без Ь:

   дремуч, могуч, горюч, колюч, 
ползуч, певуч, кипуч.



3)После шипящих в окончаниях 
существительных и прилагательных  под 
ударением пишется гласная О, без ударения –Е:

   



ЗАПОМНИ!

слИвовый
кУхонный
устАвный

украИнский
Отроческий 
вы прАвы


